

HUMAN RIGHTS COUNCIL

49<sup>th</sup> Session, 8<sup>th</sup> of March 2022

**Item 2: General Debate**

Presentation of the annual reports of the High Commissioner for Human Rights on the situations of human rights in Honduras (A/HRC/49/21) and Colombia (A/HRC/49/19).

**JOINT INTERVENTION**

*Transcript (Full version of the statement below):*

Saludamos la presentación de los informes sobre Honduras y Colombia.

En Honduras, trece años después del golpe de Estado, la oposición ganó las elecciones presidenciales. Sin embargo, las tensiones observadas durante esta transición política requieren una especial atención por parte de este Consejo. Las medidas gubernamentales aprobadas en el sector agrario en el marco de la pandemia han provocado una escalada de conflictos sociales y medioambientales y el espacio de la sociedad civil se ha ido reduciendo en los últimos años.

En este contexto, la eliminación del secreto de Estado, la ratificación del Acuerdo de Escazú, la lucha contra la militarización y contra la corrupción y el cumplimiento de las resoluciones de la Corte Interamericana deben ser prioridades para el gobierno entrante.

En Colombia se ha presentado un alza de graves violaciones a los derechos humanos, situación que se ve exacerbada de cara a las próximas elecciones y que amerita monitoreo por parte de este Consejo. En 2021 se registraron 96 masacres, al menos 145 asesinatos contra personas defensoras, y más de 70.000 personas forzosamente desplazadas, en medio de graves crisis humanitarias en los territorios, donde no avanzan los acuerdos humanitarios reclamados por las comunidades.

A eso se suman otras graves agresiones como el recién atentado en contra del defensor Carlos Morales de CAHUCOPANA que se ha producido a pesar de sus medidas cautelares. Lo que indica la insuficiencia de las mismas, y la falta de avances en planes integrales y colectivos de prevención y protección por parte de la Unidad Nacional de Protección.

Gracias.

*Full version of the statement*

Gracias Señor Presidente,

Saludamos la presentación de los informes de sus oficinas en Honduras y Colombia.

En Honduras, trece años después del golpe de Estado, la oposición ganó las elecciones presidenciales de noviembre 2021. Desde entonces, las tensiones observadas durante esta transición política requieren una especial atención por parte de este Consejo. Las medidas gubernamentales aprobadas en el sector agrario en el marco de la pandemia han agravado la crisis alimentaria y han provocado una escalada de conflictos sociales y medioambientales. Los decretos ejecutivos sobre la gestión de las fuentes de agua y el acceso a la tierra, especialmente en los territorios indígenas y las áreas protegidas, han suscitado la preocupación de la sociedad civil.

Además, el espacio de participación de la sociedad civil en la toma de decisiones se ha ido reduciendo en los últimos años, profundizando la crisis de derechos humanos del país. En este contexto, la eliminación del secreto de Estado, la ratificación del Acuerdo de Escazú, la lucha contra la militarización de la seguridad pública, la lucha contra la corrupción y el cumplimiento de las resoluciones de la Corte Interamericana de Derechos Humanos deben ser prioridades para el gobierno entrante.

En Colombia se ha presentado un alza de graves violaciones a los derechos humanos en los últimos meses, situación que se ve exacerbada de cara a las próximas elecciones y que amerita monitoreo y seguimiento por parte de este Consejo.

En 2021 se registraron 96<sup>1</sup> masacres, al menos 145<sup>2</sup> asesinatos contra personas defensoras, y más de 70.000<sup>3</sup> personas forzosamente desplazadas, en medio de graves crisis humanitarias en los territorios, donde no avanzan los acuerdos humanitarios reclamados por las comunidades. Las protestas sociales han sido teatro de graves abusos por parte de las fuerzas de seguridad: a la fecha no hay garantías suficientes para la participación política ni para la defensa a los derechos humanos.

---

1 Cifra de INDEPAZ. Disponible en: <https://indepaz.org.co/informe-de-masacres-en-colombia-durante-el-2020-2021/>

2 Cifra de la Defensoría del Pueblo de Colombia. Disponible en: <https://es.euronews.com/2022/01/13/colombia-derechos-onu>

3 Cifra de OCHA. Disponible en: <https://www.infobae.com/america/colombia/2022/02/15/desplazamiento-forzado-en-colombia-aumento-un-181-en-2021/>

A eso se suman otras graves agresiones como amenazas y atentados: llamamos la atención sobre el recién atentado<sup>4</sup> el 27 de febrero en contra del destacado defensor Carlos Morales de CAHUCOPANA, y su núcleo familiar. El atentado se ha producido a pesar de las medidas cautelares de la CIDH del cual es beneficiario el defensor. Lo que indica la insuficiencia de las mismas, y la falta de avances en planes integrales y colectivos de prevención y protección por parte de la Unidad Nacional de Protección (UNP).

**Signatory organisations:**

- International Service for Human Rights (ISHR)
- Peace Brigades International (PBI)
- Red Internacional de Derechos Humanos (RIDH)

---

4 El Espectador, Un líder social y su pareja heridos tras un ataque en Barrancabermeja – Santander, 1 de marzo de 2022. Disponible en: <https://www.elespectador.com/colombia/mas-regiones/un-lider-social-y-su-pareja-fueron-heridos-tras-ataque-en-barrancabermeja/>